

Tus anuncios en:
prensa internet



Domingo, 20 de mayo de 2007

eldiariomontanes.es

Registro Hemeroteca BUSCAR en eldiariomontanes Internet

PORTADA ÚLTIMA HORA ECONOMÍA DEPORTES OCIO PARTICIPACIÓN TUS ANUNCIOS SERVICIOS TIENDA

EDICION IMPRESA

SOCIEDAD

- Cantabria
- Santander
- Torrelavega
- Región
- Opinión
- Nacional
- Internacional
- Economía
- Deportes
- Sociedad
- Cultura
- Televisión
- Necrológicas
- Tecnología

MULTIMEDIA

- Videos Canal 8 DM
- Punto Radio Santander **24H**
- Punto Radio Castro Urdiales **24H**
- Galerías de Fotos
- Vídeo Noticias
- Especiales

PARTICIPA

- Tus Noticias
- Asesoría Sexual
- Asesoría Salud
- Asesoría Gastronómica
- Fotos de Cantabria
- Lo más visto
- Blogs
- Sudoku
- Foros
- Chat

GUIAS CANTABRIA

- Restaurantes
- Hoteles
- Cafés y Pubs
- Paradores
- Turismo rural
- Concesionarios
- Coches

SUPLEMENTOS

Seleccione...

SERVICIOS

- Archivo/Hemeroteca
- Webmail
- Envío de Titulares
- Nos visitaron
- Programación TV

EL DIARIO
MENESEÑOS

DOMINGO - I

José Antonio Obeso Superior General de los Menesianos «La llave de todo en la vida es la educación»

Durante 12 años ha dirigido la congregación a nivel mundial «Un centro educativo imprime huella y carácter en un pueblo»

JAVIER/

José Antonio Obeso es un ilustre reinosano, que presume de serlo, nacido en 1939, en una familia de cuatro hermanos, de padres también reinosanos, que tras ingresar muy joven en la Casa de formación-Seminario de los Menesianos en Nanclares de la Oca, ha sido durante doce años consecutivos el Superior General de la Congregación de Hermanos Menesianos del Mundo, que cuenta con más de 500 centros a nivel internacional. Tras los estudios preliminares en la Congregación, Obeso dice que llegó a la Universidad «con la duda de hacer estudios humanísticos que me encantaban, aunque al final seguí la rama científica». A las etapas de profesor y director le siguieron casi 20 años en Roma, «muy valiosos tanto por la formación personal como por el enriquecimiento de hacer la mayor experiencia religiosa y eclesial que se puede vivir». Actualmente desempeña funciones docentes en el centro que los HH Menesianos tienen en Nanclares.



Obeso presume de ser reinosano. / DM

- Hasta hace unos meses José Antonio Obeso ha afrontado el cargo como superior general de los Hermanos Menesianos en el Mundo. ¿Cómo ha llegado un reinosano a tan distinguido cargo de tan alta responsabilidad?

- La Congregación celebra cada seis años una asamblea llamada Capítulo General en la que los delegados de los HH de todo el Mundo eligen al superior general. En las elecciones de los Institutos religiosos nadie hace candidatura para sí mismo, aunque los delegados se informan para ser consecuentes y votar en conciencia. La misma asamblea elige un Consejo internacional para ayudar al superior en la tarea de animación y gobierno del Instituto durante el mandato de seis años.

- ¿Qué representa en España la Congregación que fundó Juan María de la Mennais?

- Los Menesianos españoles somos poco numerosos en relación al conjunto de la Congregación. Nuestro Instituto nació para evangelizar a través de la educación, y eso es lo que hacemos en España, en colaboración y comunión con los seglares, hombres y mujeres. Quienes expulsaron a las congregaciones religiosas de Francia en 1903, no sospechaban que iban a contribuir decididamente a su expansión en Europa y en las misiones lejanas. Así se implantaron los HH en España y en otros países del Mundo. Continuando la tradición misionera, los Hermanos españoles han estado en Haití, y actualmente en América del Sur y en Indonesia.

- ¿Qué han aportado y aportan los menesianos a la enseñanza, a la formación y a la cultura de las ciudades y municipios en los que tienen centros o mantienen representación?

- Han aportado vida, sentido, humanidad y calidad personal. La educación es la llave de todo en la vida. Un centro educativo, público o privado, imprime huella y carácter en un pueblo, especialmente si transmite valores de vida, no sólo conocimientos. En nuestros Centros queremos enseñar bien y especialmente educar. Los Hermanos y los profesores seglares, lo hacen a través de propuestas de sentido, de relaciones y de formación integral. El colegio de Reinoso ha sido un motor de promoción de los jóvenes en el ámbito humano y personal, de inserción en las empresas locales, o abriendo puertas a la universidad. Reinoso, como otras localidades pequeñas, incapaces de absorber a los jóvenes cualificados, ha sido exportadora de talento y de jóvenes bien preparados humana y profesionalmente.

CANAL TV

Información, actualidad, series, programación, cine...



MUJER

Canal Mujer, trucos, belleza, moda, viajes, horóscopo...



PATRIMONIO HISTÓRICO

El legado cultural, monumentos, conjuntos históricos, arte, museos... en una sección que te lleva al pasado.

laguia **tv** com



toda la información...
sobre tus series favoritas.

Publicidad



Cartelera Cine	- ¿Cómo es la estructura dinámica y funcional de los HH. Menesianos?
Farmacias	- Las Congregaciones hace tiempo que dejamos las estructuras centralizadas propias de una época, y hemos adoptado el modelo plenamente descentralizado. La Asamblea universal llamada Capítulo, que celebramos cada seis años, da las orientaciones generales, aplicadas después de forma autónoma en cada sector local. Como todo grupo internacional tratamos de superar las diferencias nacionales, con espíritu de comunión visible en obras misioneras internacionales, en estructuras supranacionales y la solidaridad. La internacionalidad es una de las riquezas que poseen los Institutos y una de las experiencias más formativas para todo superior.
Tiempo	- Tras haber dejado el cargo como máximo responsable de la Congregación manifiesta vivir ahora 'más cómodamente', ¿es mucho el compromiso que conlleva el ser superior general de esta orden?
El Diario en PDF	- Hay quienes están cómodos en los grandes horizontes, otros en ámbitos pequeños, y algunos se adaptan bien a ambos. El superior general sabe que su mandato es un tiempo limitado, sabia medida que ayuda a no creerse demasiado importante y a relativizar con humor algunos pequeños honores de circunstancias. Ser superior es sobre todo una escuela de escucha y de aprendizaje de las experiencias de relación con jóvenes y con personas de culturas diferentes. Es una escuela de humildad, pues si los resultados organizativos se ven pronto, los de ámbito espiritual y personal, exigen un horizonte más lejano.
Extras Publicitarios	
Índice Titulares	
Contactar	
Inf. Corporativa	
Agenda	
Horóscopos	
Info. Útil	
PAG. Amarillas	
PAG. Blancas	
Efemerides	
Postales	

CANALES

Seleccione...

- Reinosa fue en su momento una de las localidades españolas que mayor número de vocaciones aportó a la Congregación, ¿cómo está en la actualidad el tema vocacional?

- Las vocaciones, ya sean religiosas, científicas u otras, tienen unas componentes socio-culturales, familiares, relacionales, a veces determinantes, aunque en las religiosas y sacerdotales lo esencial es descubrir que Dios está de por medio. Ahora esas componentes familiares y socio-culturales son muy distintas que antes y la vocación religiosa es una decisión mucho más tardía, en general después de la universidad. Dios sigue llamando a la vida religiosa, pero en nuestro tiempo más que edificios para un centenar de jóvenes, utilizamos viviendas pequeñas, en general familiares. La formación no es masiva, sino personalizada. No debemos olvidar que la cuestión previa, esencial, es preguntarse si hay muchos creyentes auténticos. Cuando los hay, también hay vocaciones.

- ¿Influyó su cargo como superior general para la ampliación y modernización de las instalaciones docentes que tienen los HH. Menesianos en Reinosa?

- El nuevo colegio no es consecuencia directa de que un alumno sea, o haya sido superior general, sino de la voluntad de los Hermanos de seguir en Reinosa. El superior general no actúa como el director de una multinacional que desplaza empresas de un país a otro. Los HH optaron por permanecer aquí y la única posibilidad era hacer un centro nuevo.

- En 2003 se celebraron varios actos en Reinosa y en Nanclares de la Oca para conmemorar los cien años de presencia y actividad de la Congregación, ¿cómo resultó la celebración?

- Han sido dos celebraciones distintas, una local y otra nacional. Lo esencial es si, además de lo festivo y lo afectivo, se genera algún gesto de vida nueva en los Hermanos, en los antiguos y actuales alumnos y en las familias. Festejar es una manera de celebrar la vida, pero un Colegio debe sobre todo promover vida nueva y solidaridad misionera.

- La nueva norma del Ministerio de Educación de restar valor académico a la asignatura de religión, ¿en qué medida afecta a la línea educativa de los menesianos?

- Las leyes deben respetar lo fundamental, lo que es esencial para promover la calidad educativa, dentro de los diversos modelos educativos que existen. Los derechos no se otorgan, sino que se reconocen. Los colegios tenemos un gran desafío en promover la formación integral de los jóvenes, pero son sobre todo las familias quienes deben hacerse presentes en la sociedad para conseguirlo. Los HH estamos en países con legislaciones muy diversas, y sabemos que si el marco legal es importante, lo esencial es tener buenos educadores, seculares y religiosos, que transmitan y vivan los valores del evangelio. De poco nos sirve que las leyes lo permitan si no tenemos esos educadores o si los padres no valoran la formación religiosa. La educación y los educadores son el primer problema y son la primera solución en un país, empezando por los primeros educadores que son los padres. Más que en los centros católicos que tienen la formación religiosa como eje de su proyecto educativo, la dificultad se plantea en los públicos y en los que no tengan ese modelo educativo. Quienes vienen a nuestros centros asumen que se dará dentro del respeto a las leyes y a las personas.

- ¿Qué niveles o etapas de enseñanza educativa y formativa se imparten en los centros menesianos?

- En cada país, y en cada contexto local, ofrecemos propuestas educativas diferentes. En algunos damos enseñanza universitaria, en otros formación técnica cualificada, y en general todos los niveles desde la Primaria hasta la Universidad. Además de esta educación formal nos hemos abierto a las nuevas necesidades de los jóvenes a través de la educación informal, en la que se les ayuda a incorporarse rápidamente al mundo laboral. La diversidad de situaciones exige una gran capacidad de adaptación. Por ejemplo en África hay internados de 700 alumnos, en cambio en España casi han desaparecido. En los países más avanzados se sigue solicitando la formación técnica cualificada, pero en los más pobres se busca el título universitario, aunque el empleo esté menos garantizado.

-En los momentos actuales, ¿qué grado de compromiso tiene la persona que, vocacionalmente, desee integrarse en la Congregación menesiana?

-Los jóvenes empiezan el proceso vocacional con mayor madurez humana que antes y frecuentemente después de tener una experiencia de trabajo o de universidad. Saben lo que quieren y conocen la vida que eligen, pues dentro del proceso vocacional hacen

la experiencia de vivir en una comunidad. En general buscan una experiencia de relación cercana, en comunidades donde ésta sea una realidad y quieren contrastar su experiencia con otros jóvenes. Asumen un estilo de vida a contracorriente del que viven la mayoría de sus amigos. Pero la vocación siempre ha sido un estilo alternativo, en el que uno se realiza personalmente al dar su vida por los demás, en nuestro caso por y con los jóvenes.

-Y tras el tiempo pasado de afrontar mayores responsabilidades, ¿a qué se dedica ahora José Antonio Obeso Vega?

-Gracias a Dios jubilarse de la vocación educadora no está en la realidad que viven los religiosos. El servicio permanece, aunque cambia la forma de hacerlo. La Congregación nos confía otras responsabilidades y uno de los rasgos que caracterizan la vida religiosa es esta disponibilidad, sin privilegios, con el único bagaje de lo que uno es y de la experiencia adquirida. Que es un don inapreciable.

Enlaces Patrocinados

MásCrédito

¿Necesitas dinero? Máscrédito te da la solución. Hipotecas 100% sin aval.
<http://www.mascredito.es>

Nuevo Crédito Mediatis Online

¿Necesitas dinero urgente? Solicítalo online, te damos respuesta inmediata por Internet. Disfruta de hasta 6.000€ en tu cuenta, en sólo 24 horas. ¡Pruéballo!
<http://www.mediatis.es>

Préstamos en 48h.

Pida su préstamo al consumo online. Fácil, seguro, sin cambiar de banco.
<http://www.cetelem.es>

Préstamos F1 Banesto

Como quieras y donde quieras. Préstamo F1: rápido y al instante.
<http://www.prestamof1banesto.com>

Subir

vocento

© EL DIARIO MONTAÑÉS

C/ La Prensa s/n 39012 Santander

Registro Mercantil de Santander, Tomo 723, Folio 165, Sección 8ª, Hoja S11607, Inscripción 1ª

Editorial Cantabria Interactiva S.L. CIF: B39495460

Reservados todos los derechos. Queda prohibida la reproducción, distribución, comunicación pública y utilización, total o parcial, de los contenidos de esta web, en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo, en particular, su mera reproducción y/o puesta a disposición como resúmenes, reseñas o revistas de prensa con fines comerciales o directa o indirectamente lucrativos, a la que se manifiesta oposición expresa.

[Contactar](#) | [Mapa web](#) | [Aviso legal](#) | [Política de privacidad](#) | [Publicidad](#) | [Master El Correo](#)

RSS

Powered by
SARENET